



CONFIDENCIAL

## A la “congeladora”, desafuero de Alito

Después de más de 14 horas de descalificaciones de Va por México contra Morena, en la Cámara de Diputados la mayoría de la 4T despertó la mañana del sábado al somnoliento diputado y dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, con una mala noticia. A las 08:30 horas el pleno definió a los integrantes de la sección instructora que dictaminará si procede su desafuero para someterlo a proceso por enriquecimiento ilícito, a solicitud de la fiscalía de Campeche. La integrarán los diputados Jaime Humberto Pérez Bernabé, de Morena, como presidente, y como secretarios, Leonel Godoy, de Morena; José Elías Lixa, del PAN, y Rubén Moreira, del PRI. Todo apunta a que habrá empate y el caso se irá a la “congeladora”, advierten asesores jurídicos en San Lázaro.

## Corrección inusual

**Elizabeth García Vilchis**, presentadora del Quién es quién en las mentiras, aplicó el tradicional *sabadazo*. En el Twitter de la sección se corrigió la plana –cuatro días después y luego de las 22:00 horas del sábado–, pues aceptó que un video que publicó el expresidente Felipe Calderón sobre derrame de aguas negras en Acapulco es cierto, y no correspondía a una playa de España, como aseguró la funcionaria el 31 de agosto para tratar de desmentirlo. La primera corrección que hace.

## ¿Y el ras del suelo?

Andar sobrevolando las obras del Tren Maya en helicóptero, “cómodamente”, no permite al presidente **López Obrador** sentir las vibraciones del suelo que ya provocan las máquinas para delinear el tramo 5. Así lo manifestaron integrantes del colectivo Sélvame del Tren, quienes anduvieron debajo de las cuevas por las que pasa el trazo para demostrar que si acaso hay “pseudoambientalistas”, éstos están en el gobierno.

## Aprovecha Monreal visita de Ken a su terruño

El coordinador morenista en el Senado, **Ricardo Monreal**, sostuvo una reunión privada en su natal Fresnillo nada menos que con el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar. El objetivo, según la versión oficial, fue “enriquecer la relación cultural y turística de la entidad con ese país y encontrar soluciones para los problemas de seguridad”. No obstante, el encuentro, en el que también estuvieron el gobernador, David Monreal; el presidente municipal, Saúl Monreal, y la hija del líder parlamentario, Caty Monreal, acaso le habrá caído como anillo al dedo a don Ricardo, tomando en cuenta sus aspiraciones presidenciales.

## ‘Déjense ayudar’

Y hablando del motivo oficial de la visita de **Ken Salazar**, el embajador pidió al gobierno de Zacatecas no cerrar la puerta a la industria privada para colaborar en seguridad. Según *mister Ken*, al sector privado le afecta la inseguridad en el estado y “quiere ser parte de la solución”. Después de que el gobierno estadounidense pidiera a sus ciudadanos no viajar a la entidad, seguro que necesitan toda la ayuda posible.

## Asunto de congruencia

Frente a la discusión de la constitucionalidad de la prisión preventiva oficiosa, es importante recordar que el ministro presidente de la SCJN, **Arturo Zaldívar**, se ha mostrado firme en contra de la figura en diferentes ocasiones. Será cuestión de horas para saber si los demás ministros y él se mantienen en esta postura, o si los llamados desde la tribuna de la mañanera han tenido efecto.

## La tercera es la vencida

Después de dos aparentemente malos resultados, ayer quedó demostrado que el senador texcocano **Higinio Martínez** se mantiene fuerte y vigente en la política mexiquense, que por cierto será el terruño más relevante en 2023. Tan es así que logró colocar a su aliada, la senadora Marta Guerrero, como presidenta del Comité Ejecutivo Estatal, y al actual vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en Edomex, Nazario Gutiérrez, como secretario general de Morena. Delfina e Higinio deberán mostrar voluntad de trabajar juntos, en equipo, y salir triunfantes en 2023 contra PRI, PAN y PRD.